

Auskunft erteilt	Patricia Mindl
Telefon	0851 509-1431
Telefax	0851 509-1433
E-Mail	patricia.mindl@uni-passau.de
Zeichen	IV.II-05.1020/2013
Datum	28.11.2013

Bericht aus der Sitzung des Universitätsrats vom 27. November 2013

Berichte des Präsidenten und des Universitätsratsvorsitzenden

Vizepräsident Prof. Dr. Wolfgang Hau berichtet in Vertretung des Präsidenten über folgende Themen:

- Prof. Christian Lengauer, Ph.D., soll als Kandidat für die Wahl in den Senat der Deutschen Forschungsgemeinschaft (DFG) vorgeschlagen werden.
- Durch die Hochwasserkatastrophe kam es zu einer zeitlichen Verzögerung des Rechenschaftsberichts des Präsidenten über das Wintersemester 2012/2013 und Sommersemester 2013. Die Präsentation des Berichts ist für die Universitätsratssitzung am 12. Februar 2013 geplant.
- Prof. Hau informiert in seiner Eigenschaft als Vizepräsident für Internationale Beziehungen über das anstehende Audit „Internationalisierung der Hochschulen“ der Hochschulrektorenkonferenz (HRK).

Bericht aus der Studierendenschaft

- Die neu gewählte Studierendenvertretung berichtet über das Ergebnis einer außerordentlichen Sitzung des Studentischen Konvents im Nachgang zur Studierendenvollversammlung am 20. November 2013 anlässlich der hohen Studierendenzahlen.
- Die Vertretung der Studierenden weist auf die drängendsten Herausforderungen bezüglich der Studiensituation im Wintersemester 2013/2014 hin. Dazu gehören insbesondere die hohe Teilnehmerzahl an Englischsprachkursen in der Grundstufe, eine Verschlechterung des Betreuungsverhältnisses, insbesondere in den Lehramtsstudiengängen, ausgelagerte Vorlesungen und Prüfungen, Wohnungsnot, Raumvergabe sowie die Überlastung von Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in Wissenschaft und Verwaltung.
- Die Studierendenvertretung stellt einen Forderungskatalog vor, der sich an die Universitätsleitung, die bayerische Staatsregierung sowie die Stadt Passau und das Studentenwerk richtet.
- Der ständige Vertreter des Präsidenten, Prof. Dr. Wolfgang Hau, sowie Prof. Dr. Werner Gamerith, Vorsitzender des Senats und stellvertretender Vorsitzender der Universitätsrats, danken der Studierendenvertretung für die konstruktive Zusammenarbeit und unterstützen den Vorschlag, den vorgelegten Maßnahmenkatalog mit der Universitätsleitung zu diskutieren und eine gemeinsame Vorgehensweise unter Einbeziehung der Studierenden sowie von Abgeordneten und anderen Unterstützern der Universität zu erarbeiten.

Beschlüsse und Stellungnahmen des Universitätsrats

- Der Universitätsrat stimmt der Änderung zum Errichtungsbeschluss des Zentrums für Schlüsselqualifikationen zu.
- Der Universitätsrat stimmt der dauerhaften Einrichtung des Instituts für Rechtsdidaktik zu.
- Der Universitätsrat nimmt zum vorliegenden Entwurf der Zielvereinbarung 2014–2018 Stellung.